



# Los fichajes del PRI y el PAN encienden la revuelta interna en Morena

Fundadores y bases morenistas cargan, principalmente contra la dirigencia nacional, por el histórico dedazo en la selección de candidatos y defienden los liderazgos locales

**GEORGINA ZEREGA**

México - 24 FEB. 2024 - 05:30CET

Uno de los asuntos más espinosos es la apertura a decenas de figuras —algunas históricas— que se lucieron en otros partidos y que hoy buscan hacerse un espacio en la formación del presidente López Obrador. Esta semana militantes del partido protestaron en el Comité Ejecutivo Nacional por el reparto de algunas candidaturas a antiguos miembros del Partido Acción Nacional (PAN) o el Partido Revolucionario Institucional (PRI). “[Mario Delgado](#) enterró la democracia”, se leía en uno de los carteles. El salto del tricolor o el blanquiazul a Morena se vuelto una jugada común estos días. Tanto, que los conocidos como chapulines, han tenido que salir a aclarar que no buscan desplazar a nadie, como lo hizo en entrevista el antiguo priista Eruviel Ávila, exgobernador del Estado de México.



## Malestar en los Estados

El problema ya se había intensificado en algunos Estados, como Yucatán, donde el partido guinda decidió ir con Rommel Pacheco, clavadista olímpico transformado en político y exmilitante del PRI y el PAN, a la alcaldía de Mérida, capital del Estado. En Quintana Roo se replicó el problema, allí fundadores de Morena reclamaron que se diera tanto lugar al Partido Verde. Algo similar pasó en Puebla, donde se manifestaron en enero para reclamar un espacio en las candidaturas para los “verdaderos” defensores de la Cuarta Transformación. O en Guanajuato, donde muchos militantes han criticado la elección de la expanista Alma Alcaraz para la gubernatura de esa entidad.

La lista de diputados federales también ha desatado las críticas en múltiples Estados, en algunos con más ahínco que en otros. A medida que la tensión ha ido al alza, la dirigencia nacional del partido ha intentado aplacarla. El reparto de candidaturas plurinominales a familiares y amigos no ha ayudado a la situación. Para calmar las aguas, Delgado salió esta semana a asegurar que ni la excandidata priista al Gobierno del Estado de México Alejandra del Moral ni el exgobernador de esa entidad Alfredo del Mazo formarían parte de las listas para el Congreso. No fue suficiente. Las consignas contra el dirigente aún retumban en las redes sociales y en los pasillos.